



TRIBUNA LA ESPECIALIDAD RECLAMA AMPLIAR SU PERIODO MIR DE 4 A 5 AÑOS PARA NO SER "UN FRAUDE A LA SOCIEDAD"

Hematología pide una mayor reflexión sobre el impacto de la troncalidad

→ Evarist Feliú, que ha pasado el testigo presidencial de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) a Carmen Burgaleta, hace un repaso de los logros conseguidos durante su mandato y también de los proyectos inconclusos que le generan preocupación, como son el decreto de troncalidad y la reforma del periodo MIR de la especialidad.



EVARIST FELIÚ
 Expresidente de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH)

He estado al servicio de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) y de sus más de 2.000 asociados durante seis años -dos como vicepresidente y cuatro como presidente- y ha constituido para mí una inmensa satisfacción y una viva y reiterada experiencia de gratificaciones intelectuales y afectivas.

Con 52 años de vida, la SEHH es hoy en día una organización considerablemente potente y con una notable repercusión científica, tanto en el ámbito académico como en el de la investigación, ya que muchos de sus socios son figuras internacionalmente reconocidas desde hace muchos años y constituyen una destacada referencia en el exterior para la especialidad.

El eje central y la fuerza real de nuestra sociedad científica continúa siendo, hoy por hoy, la existencia de los 17 grupos cooperativos de trabajo e investigación que actualmente la integran; cada uno de ellos centrado en un aspecto concreto de la especialidad de Hematología y Hemoterapia.

Hitos de los últimos años

Ahora que ya no presido esta sociedad científica creo conveniente hacer un pequeño repaso de algunas cosas que hemos realizado a lo largo de estos años. En la Asamblea Extraordinaria del Congreso de Barcelona, celebrada en 2009, además de adaptar los nuevos estatutos a la legislación vigente de entidades no lucrativas y de realizar varias modificaciones más -con el fin de modernizar la norma estatutaria y mejorar el funcionamiento de la sociedad- se aprobó la propuesta de cambiar la denominación de "asociación" por la de "sociedad", como han hecho la mayoría de sociedades científicas españolas, lo que le confería pleno carácter de autoridad científica.

Por otra parte, en los últimos dos años hemos profesionalizado la gestión de la SEHH mediante la creación de un nuevo modelo mixto de gestión, que permitirá optimizar al máximo los beneficios económicos que puedan generarse. Respecto a la realización de proyectos, cabe decir que la SEHH, como tantas otras sociedades, dispone de una fundación privada para ejercer actividades económicas: la Fundación Española de Hematología y Hemoterapia (FEHH). Las actividades de nuestra fundación comprenden, entre otras, acreditaciones y auspicios de eventos académicos, financiación de becas de investigación, publicación de libros, desarrollo de actividades de formación médica continuada y el Programa de Gestión de Calidad del Laboratorio Clínico (Pglc). Se trata de un servicio de evaluación y mejora de la calidad de los laboratorios de Hematología de nuestro país, el cual ha contribuido a ga-

rantizar un nivel de excelencia que hasta hace una década todavía era un deseo y no una realidad.

En cuanto al encaje con el exterior, puedo decir que nos hemos aproximado un poco más a Europa, potenciando nuestras relaciones con la European Hematology Association (EHA) mediante la participación en diversos grupos de trabajo, como la H-Net (foro europeo para la armonización de los planes de formación del hematólogo en toda Europa), o en alguno de sus órganos de gobierno.

También hemos luchado por la especialidad en diferentes comunidades autónomas, bajo la premisa común de evitar el planteamiento de modelos economicistas de gestión incompatibles con el necesario funcionamiento integrado entre la clínica y el laboratorio de nuestra especialidad en los servicios de Hematología y Hemoterapia. También ha sido muy provechosa la aproximación a la Federación de Asociaciones Científico Médicas Españolas (Facme).

No debo dejar de comentar un aspecto tan importante como es la formación médica continuada, que tanto interés suscita entre los profesionales sanitarios y las instituciones que los representan. Fomentar el aprendizaje dentro de nuestra sociedad científica es esencial para generar conocimiento renovado y plenamente válido, pero quizás más todavía para conformar un sistema de valores alrededor de la especialidad y del ejercicio global de la Medicina. Hay que invertir en conocimiento, formación e investigación para mantener nuestros estándares asistenciales, docentes y de investigación, así como para hacerlos crecer sin freno.

Proyectos inconclusos

Tras haber repasado los logros, toca ahora hablar de lo que quedó inacabado; aquel objetivo inicial de no dejar temas pendientes al término de mi ejercicio como presidente se ha transformado realmente en una mera ilusión. Hay varias cuestiones que necesitan de más *cocina*, que son temas que nos han generado bastante preocupación, como el de la troncalidad, cuya llama sigue ardiendo y chamuscando a muchas sociedades científicas que pueden considerar necesario o no apostar por ella, pero que en cualquier caso recelan de su adecuada aplicación sin una mayor reflexión de su impacto en el sistema MIR actual.

La reforma del MIR de Hematología y Hemoterapia según el esquema troncal se nos antoja como un proceso muy largo y complicado en el que, a buen seguro, seguiremos sufriendo mucho antes de alcanzar la meta deseada, que es la ampliación del periodo formativo de cuatro a cinco años

(dos de formación troncal y tres de formación especializada), de manera que se garantice la formación específica esencial con la que debe contar ineludiblemente un hematólogo para no ser un fraude a la sociedad. Esto es lo que venimos defendiendo la SEHH, la Sociedad Española de Trombosis y Hemostasia (SETH) y la Sociedad Española de Transfusión Sanguínea y Terapia Celular (SETS), junto con la Comisión Nacional de Hematología y Hemoterapia, presidida por Adrián Alegre. Lo que apoyamos es idéntico a lo que defienden un sinnúmero de sociedades para sus respectivos planes formativos.

Plan estratégico

Existen también otros temas que ocuparán nuestra atención y que necesitarán muchas horas de trabajo, como la realización sincrónica de los congresos nacionales de las tres sociedades hematológicas (SEHH, SETH y SETS), el diseño de un plan estratégico para potenciar la especialidad durante los próximos cinco años, la ampliación y mejor cumplimiento de la responsabilidad de la SEHH como autoridad científica, la mejora de su papel como institución académica promotora de la docencia y la formación continuada de calidad con el desarrollo de la plataforma de formación *online*, la potenciación de la labor editorial de primer nivel, la mejora de las relaciones con las asociaciones de pacientes y afines, la creación de un boletín institucional trimestral, el aumento de la afiliación de socios españoles en la EHA y la lucha por la presencia de los hematólogos en los centros de salud, exigencia esta última que podría ser de especial beneficio para la calidad asistencial de la atención primaria y la economía sanitaria del medio hospitalario.

Tras 52 años de historia y 20 presidentes varones, la Presidencia de la SEHH es ahora ocupada por Carmen Burgaleta, catedrática de Hematología y jefe de Servicio del Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares. Para ella reclamo el mismo apoyo que en todo momento se me ha dado a mí, y en ella confío para que sea capaz de retomar tantos propósitos importantes que requieren de una adecuada continuidad.

Ahora, tras volver a mi estatus de hematólogo de a pie, procuraré, desde mi nueva situación, seguir sirviendo a la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia y disfrutar, a la vez, de lo que nuestra especialidad nos regalará en el futuro, lo que sin lugar a dudas será mucho y muy bueno.

Ese optimismo, que considero bien fundado, me hace estar plenamente convencido de que lo mejor está todavía por llegar.

Es necesario diseñar un plan estratégico para potenciar la especialidad durante los próximos cinco años y luchar por la presencia de los hematólogos en los centros de salud para mejorar la calidad

La reforma del MIR de Hematología de acuerdo a la troncalidad se nos antoja como un proceso largo y complicado. Deseamos que se amplíe el periodo formativo de cuatro a cinco años




DIARIO MEDICO.COM



 Diario Médico

 Vademecum

INICIO MULTIMEDIA ÁREA CIENTÍFICA ÁREA PROFESIONAL FORMACIÓN OPINIÓN / PARTICIPACIÓN **CORREO MEDICO** ARCHIVO RSS

Sanidad | Profesión | Normativa | Gestión | Entorno | La consulta

Bienvenido/a
[Cerrar Sesión] [Cambiar Preferen]

Portada > Área Profesional > Profesión

imprimir | tamaño

LA ESPECIALIDAD RECLAMA AMPLIAR SU MIR A 5 AÑOS

Hematología pide una mayor reflexión sobre el impacto de la troncalidad

Evarist Feliú, que ha pasado el testigo presidencial de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) a Carmen Burgaleta, hace un repaso de los logros conseguidos durante su mandato y también de los proyectos inconclusos que le generan preocupación, como son el decreto de troncalidad y la reforma del periodo MIR de la especialidad.

Evarist Feliú Expresidente de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) | 24/11/2011 00:00

★★★★☆ |vota!

0 comentarios

compartir (¿qué es esto?)



He estado al servicio de la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia (SEHH) y de sus más de 2.000 asociados durante seis años -dos como vicepresidente y cuatro como presidente- y ha constituido para mí una inmensa satisfacción y una viva y reiterada experiencia de gratificaciones intelectuales y afectivas.

Con 52 años de vida, la SEHH es hoy en día una organización considerablemente potente y con una notable repercusión científica, tanto en el ámbito académico como en el de la investigación, ya que muchos de sus socios son figuras internacionalmente reconocidas desde hace muchos años y constituyen una destacada referencia en el exterior para la especialidad.

El eje central y la fuerza real de nuestra sociedad científica continúa siendo, hoy por hoy, la existencia de los 17 grupos cooperativos de trabajo e investigación que actualmente la integran; cada uno de ellos centrado en un aspecto concreto de la especialidad de Hematología y Hemoterapia.

Hitos de los últimos años

Ahora que ya no presido esta sociedad científica creo conveniente hacer un pequeño repaso de algunas cosas que hemos realizado a lo largo de estos años. En la Asamblea Extraordinaria del Congreso de Barcelona, celebrada en 2009, además de adaptar los nuevos estatutos a la legislación vigente de entidades no lucrativas y de realizar varias modificaciones más -con el fin de modernizar la norma estatutaria y mejorar el funcionamiento de la sociedad - se aprobó la propuesta de cambiar la denominación de "asociación" por la de "sociedad", como han hecho la mayoría de sociedades científicas españolas, lo que le confería pleno carácter de autoridad científica.

"Es necesario diseñar un plan estratégico para potenciar la especialidad durante los próximos cinco años y luchar por la presencia de los hematólogos en los centros de salud para mejorar la calidad"

Por otra parte, en los últimos dos años hemos profesionalizado la gestión de la SEHH mediante la creación de un nuevo modelo mixto de gestión, que permitirá optimizar al máximo los beneficios económicos que puedan generarse. Respecto a la realización de proyectos, cabe decir que la SEHH, como tantas otras sociedades, dispone de una fundación privada para ejercer actividades económicas: la Fundación Española de Hematología y Hemoterapia (FEHH). Las actividades de nuestra fundación comprenden, entre otras, acreditaciones y auspicios de eventos académicos, financiación de becas de investigación, publicación de libros, desarrollo de actividades de formación médica continuada y el Programa de Gestión de Calidad del Laboratorio Clínico (Pgcl). Se trata de un servicio de evaluación y mejora de la calidad de los laboratorios de Hematología de nuestro país, el cual ha contribuido a garantizar un nivel de excelencia que hasta hace una década todavía era un deseo y no una realidad.

En cuanto al encaje con el exterior, puedo decir que nos hemos aproximado un poco más a Europa, potenciando nuestras relaciones con la European Hematology Association (EHA) mediante la participación en diversos grupos de trabajo, como la H-Net (foro europeo para la armonización de los planes de formación del hematólogo en toda Europa), o en alguno de sus órganos de gobierno.

También hemos luchado por la especialidad en diferentes comunidades autónomas, bajo la premisa común de evitar el planteamiento de modelos economicistas de gestión incompatibles con el necesario funcionamiento integrado entre la clínica y el laboratorio de nuestra especialidad en los servicios de Hematología y Hemoterapia. También ha sido muy provechosa la aproximación a la Federación de Asociaciones Científico Médicas Españolas (Facme).

No debo dejar de comentar un aspecto tan importante como es la formación médica continuada, que tanto interés suscita entre los profesionales sanitarios y las instituciones que los representan. Fomentar el aprendizaje dentro de nuestra sociedad científica es esencial para generar conocimiento renovado y plenamente válido, pero quizás más todavía para conformar un sistema de valores alrededor de la especialidad y del ejercicio global de la Medicina. Hay que invertir en conocimiento, formación e investigación para mantener nuestros estándares asistenciales, docentes y de investigación, así como para hacerlos crecer sin freno.

Proyectos inconclusos

Tras haber repasado los logros, toca ahora hablar de lo que quedó inacabado; aquel objetivo inicial de no dejar temas pendientes al término de mi ejercicio como presidente se ha transformado realmente en una mera ilusión. Hay varias cuestiones que necesitan de más cocina, que son temas que nos han generado bastante preocupación, como el de la troncalidad, cuya llama sigue ardiendo y chamuscando a muchas sociedades científicas que pueden




MÁS SOBRE PROFESIÓN

El colegio cántabro forma a tutores y MIR para ataja el estrés durante la docencia
por Santiago Rego. Santander

El Colegio de Cáceres pide a la consejera extremeña que restituya la colegiación médica obligatoria en la región
por Redacción

El Consejo de Colegios no admitirá más recortes para los médicos
por Redacción

El San Plabio resta 15 días de empleo a 1.397 personas
por Redacción

Facme pide al PP el consenso que ha faltado en la troncalidad
por F. Goiri

ENTREVISTAS EN TWITTER



Clara Benedicto

Lea la twiterview con Clara Benedicto (@ClaraBenedicto), médico de familia presente en la concentración de Sol. Para saber cómo seguir estas entrevistas en directo, consulte nuestra guía 'Twitter en tres minutos'.

considerar necesario o no apostar por ella, pero que en cualquier caso recelan de su adecuada aplicación sin una mayor reflexión de su impacto en el sistema MIR actual.

"La reforma del MIR de Hematología de acuerdo a la troncalidad se nos antoja como un proceso largo y complicado. Deseamos que se amplie el periodo formativo de cuatro a cinco años"

La reforma del MIR de Hematología y Hemoterapia según el esquema troncal se nos antoja como un proceso muy largo y complicado en el que, a buen seguro, seguiremos sufriendo mucho antes de alcanzar la meta deseada, que es la ampliación del periodo formativo de cuatro a cinco años (dos de formación troncal y tres de formación especializada), de manera que se garantice la formación específica esencial con la que debe contar ineludiblemente un hematólogo para no ser un fraude a la sociedad. Esto es lo que venimos defendiendo la SEHH, la Sociedad Española de Trombosis y Hemostasia (SETH) y la Sociedad Española de Transfusión Sanguínea y Terapia Celular (SETS), junto con la Comisión Nacional de Hematología y Hemoterapia, presidida por Adrián Alegre. Lo que apoyamos es idéntico a lo que defienden un sinnúmero de sociedades para sus

respectivos planes formativos.

Plan estratégico

Existen también otros temas que ocuparán nuestra atención y que necesitarán muchas horas de trabajo, como la realización sincrónica de los congresos nacionales de las tres sociedades hematológicas (SEHH, SETH y SETS), el diseño de un plan estratégico para potenciar la especialidad durante los próximos cinco años, la ampliación y mejor cumplimiento de la responsabilidad de la SEHH como autoridad científica, la mejora de su papel como institución académica promotora de la docencia y la formación continuada de calidad con el desarrollo de la plataforma de formación on-line, la potenciación de la labor editorial de primer nivel, la mejora de las relaciones con las asociaciones de pacientes y afines, la creación de un boletín institucional trimestral, el aumento de la afiliación de socios españoles en la EHA y la lucha por la presencia de los hematólogos en los centros de salud, exigencia esta última que podría ser de especial beneficio para la calidad asistencial de la atención primaria y la economía sanitaria del medio hospitalario.

Tras 52 años de historia y 20 presidentes varones, la Presidencia de la SEHH es ahora ocupada por Carmen Burgaleta, catedrática de Hematología y jefe de Servicio del Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares. Para ella reclamo el mismo apoyo que en todo momento se me ha dado a mí, y en ella confío para que sea capaz de retomar tantos propósitos importantes que requieren de una adecuada continuidad.

Ahora, tras volver a mi estatus de hematólogo de a pie, procuraré, desde mi nueva situación, seguir sirviendo a la Sociedad Española de Hematología y Hemoterapia y disfrutar, a la vez, de lo que nuestra especialidad nos regalará en el futuro, lo que sin lugar a dudas será mucho y muy bueno.

Ese optimismo, que considero bien fundado, me hace estar plenamente convencido de que lo mejor está todavía por llegar.



☆☆☆☆ |vota!| 0 comentarios

compartir (¿qué es esto?) imprimir | tamaño

HAZ TU COMENTARIO

Escribe tu comentario

COMENTARIOS
Número de caracteres (500/500)

introduce tu comentario

Condiciones de uso

- Esta es la opinión de los internautas, no de Diario Médico.
- No está permitido verter comentarios contrarios a las leyes españolas o injuriantes.
- Reservado el derecho a eliminar los comentarios que consideremos fuera de tema.
- Para cualquier duda o sugerencia, o si encuentra mensajes inadecuados, puede escribirnos a dminternet@unidadeditorial.es

Usuario logueado

ENVIAR

Aviso Legal

En cumplimiento de lo establecido en la Ley Orgánica 15/1999 de Protección de Datos de Carácter Personal, le comunicamos que los datos que nos facilite serán tratados e incorporados en un fichero propiedad de Unidad Editorial Revistas, SL, empresa editora de Diario Médico y Diariomedico.com con domicilio en Madrid, Avenida de San Luis 25, (28033), a los efectos de poder proporcionarle nuestros servicios. El usuario podrá ejercitar sus derechos de acceso, rectificación y cancelación de datos personales mediante el correo electrónico dminternet@unidadeditorial.es.